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7月正是毕业升学季，海峡两岸学子们忙
考试、忙申请，都在为更好的前程而奔波。
台湾陆委会也没闲着，逮着这个节点蹭一把
热度。他们在社交平台发出所谓的“赴陆就
学你不能不知道的 8件事”，借此恐吓岛内赴
大陆求学的学生。不用说，民进党当局又作
妖了。

为了吓阻岛内学生“登陆”求学，陆委
会还真的是“用心良苦”。他们在贴文里“暖
心”地写到，学海无涯，年轻学子对于异地
求学总是充满许多想象，提醒想要赴陆求学
的同学们，一定要看完小编整理的“懒人
包”（经过特意剪辑的资料汇总），“仔细思
考”后再做决定。而点开链接后，网友们看
到的全是抹黑污蔑大陆的言辞，包括从大陆
赴欧美深造变困难、校园及日常生活受监
控、毕业后谋职不容易等。有岛内网友讽刺
说，陆委会美其名曰让同学们仔细思考，实
际就是想讲，“大陆很糟糕，你们别去了！”
但这种污蔑之词实在让人看不下去，简直要
忍不住“爆粗口”。

在大陆求学、工作好不好，在陆台生、
台青最有发言权。根据笔者的了解，在陆读
书的台生感觉大陆高校课堂气氛活跃、同学
们眼界开阔、课外活动丰富，也有许多机会
参加国际会议、去世界500强企业实习。毕业
后留在大陆发展的不少台青觉得大陆市场
大、机会多，许多人都找到了比台湾薪水更
高、发展前景更好的工作机会。加上大陆连
续出台惠及台胞的31条、26条等同等待遇政
策，台胞们在大陆生活越来越便利，越来越
有获得感。

这时再看看陆生们在台读书时的“三限
六不”、在课堂和社交媒体上表达不同意见就
被言语霸凌的情形、迄今仍因民进党当局借
口防疫不让回台的状况，谁的权益更受保
障，谁的发展更有舞台，更是不言而喻。

台湾岛内政治严重对立、社会严重撕
裂，经济一筹莫展、年轻人持续陷入低薪状
态，不少人都感觉前景渺茫。民进党当局还
把斗争黑手伸进校园，为了一己私利搁置台
大校长任命达1年半之久，严重干扰高校的学
术自由，影响学校的教学和科研。如今看看
世界知名大学排行榜里大陆高校的位置，再
看看台湾高校的位置，家长和学生们心里自
然有一杆秤，会作出公允的评判。良禽择木
而栖，人才更往高处走。如果台湾的发展环
境更好，大家就不会用脚投票，还需要陆委会假惺惺的一番“好
言相劝”吗？

为了阻挠台湾学子“登陆”升学，近年来民进党当局动作频
频。他们又是“关切”赴大陆升学人数较多高中学校的校长，又
是突击更改考试计分政策让台生申请大陆高校受阻，还扬言对陆
方教育机构在台播放广告的行为开罚。凡此种种，不一而足，都
是私心作祟。

在陆委会发布的“懒人包”里，民进党当局大肆鼓吹台湾的
“自由民主”“多元价值”，既如此，那又为何不让台湾学生多出去
看看，感受外面的发展与不同的风景呢？如果台湾竞争力够强、
民进党当局塑造的价值观够有说服力，他们又何必担心台湾学子

“登陆”发展对民进党自身不利呢？可见，民进党当局有多心虚，
他们有多害怕，怕的是自己在岛内一贯的说教和抹黑，在青年们
走出去之后，“原形毕露”了。

由此看来，这才是民进党当局阻挠台湾青年“登陆”求学、
发展，破坏阻挠两岸教育交流的真
正理由。然而，谎言骗得了一时，
骗不了一世，这样的道理，民进党
难道不明白吗？！

本报香港7月12日电（记者陈然） 香港特别
行政区行政长官林郑月娥 11日在此间召开的香港
教育高峰论坛上表示，香港国安法的颁布实施是
香港从乱到治的转机，希望也是让教育回归教
育，让学生的学习重回正轨的转机。“让我们携手
努力，培养青年人成为具国家观念、香港情怀、
国际视野，有素质的新一代。”

由香港文汇报和香港教育工作者联会联合主
办的香港教育高峰论坛 11日在湾仔会议展览中心
举行。论坛以“香港国安法与 《国歌条例》 在学
校教育中的落实”为主题，与会人士务实探讨有
关法律的教育意义、课程设置、政府指引等议
题，为未来全面落实相关教学建言献策。

林郑月娥表示，自去年 6 月起，“修例风波”
引起的暴力违法事件不但令香港饱受创伤、法治
受到冲击，亦再次让不少人深感香港教育的问
题。香港年轻一代出现的问题主要是由于教育被

“政治化”；社会上，媒体对国家的负面报道、对
历史的错误表述、对政府和执法机构的肆意抹
黑，都反映在教材、考试题目和学生的课外活动

等诸多领域。
林郑月娥说，政治问题不解决，再好的教育

措施、再多的教育资源也难以扭转局面。她指
出，教育的政治问题和香港社会整体的政治问题
是分不开的，归根结底是“一国两制”的建设问
题，是我们有没有准确理解和贯彻落实“一国两
制”、“港人治港”、高度自治，来确保香港长期繁
荣稳定的问题。

林郑月娥已要求教育局局长制定一套计划，
在各学校全面开展有关宪法、基本法、《国歌条
例》 和香港国安法的教育，她强调这些法例的推
广宣传也应该与中国历史和国情教育有机结合，
以全面、深入、生动而有趣的方式在各班级推行。

香港中联办副主任谭铁牛在致辞中表示，探
讨如何在学校教育中落实香港国安法及 《国歌条
例》，“非常重要，非常及时”。对此他提出三点
建议，一是要全面认识、准确理解香港国安法。
香港国安法不会影响香港居民的正常生活，不会
损害香港居民依法享有的权利和自由。二是加强
国安教育，采取线上线下互动，校内校外并举的

形式，与国民教育相结合，一起推动。三是要坚
定信心，兴利除弊，再创香港教育新辉煌。要斩
断伸向校园的黑手，排除校园被政治干预渗透的
情况。

特区政府教育局局长杨润雄在致辞中指出，
未来国家安全教育和国歌教育会是宪法和基本法
教育的重中之重。在学校开展相关教育本来就是
应有之责，教育界在新法例下更有责任做好正确
指导学生的工作。我们会在现有基础上继续多措
并举全力支援学校，包括丰富课程内容、增加教
育资源、为校长和教师提供专业发展课程、举办
师生内地交流及全方位学习活动等。也会通过学
校探访、教师网络及学习圈等各种渠道，为学校
提供专业支援和建议，并推广学校的良好经验。

多位香港中小学校长和教师代表、教育团
体代表以及教育专业人士参与研讨，围绕香港
国安法与 《国歌条例》 教育的意义、方式、课
程设置、政府指引和协助等议题进行了充分讨
论，为落实相关教学提出了不少积极务实的意
见和建议。

林郑月娥：

香港国安法是香港教育重回正轨的转机
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日 月 谈

新华社香港电 （记者苏万明、张雅诗、朱宇
轩）“现在好啦，香港国安法一出台，社会将恢复
安定，租客放心了，房东也开心了。”香港房屋中
介周女士说，目前她的生意有了好转的迹象，陆
续有人联系她订房。

香港国安法颁布实施一周多来，许多香港市
民反映，香港国安法正显示安定社会、安定人心
的力量。在香港国安法的保驾护航下，香港社会
可望重回正轨、重现自由繁荣。

24岁的香港市民李先生正和朋友在中环9号码
头等待坐船出海游玩。李先生平时从事校外补习
工作。他说，一年多来，有的学生经常因为暴徒
非法堵路来不了，有的被身边同辈朋友拉去参加
非法游行，补习班时断时续，家长们也怨声载道。

“香港国安法立竿见影。”李先生说，“我们苦
了很久，早就盼着这一天到来了！”

“应该立法，早就应该这么做！”从事制造业
的市民陈先生接受记者采访时也激动地说，就国
家安全立法，对任何国家来说都是再正常不过的
事。一年多了，香港处于混乱中，社会不得安
宁，民不聊生。他说，自己每星期工作6天，难得
放一天假，想外出逛逛街，却到处遇上暴徒非法
堵路，最起码的出行权利都没有了。

陈先生表示，早就盼着中央或特区政府出手
处理暴力事件。如今香港国安法落实，他相信法
律能真正止暴制乱。

从事推销工作的香港市民黎先生说：“香港国安
法有严厉打击恐怖主义活动的条文，让我们安心。”

30 多岁的香港市民郑女士也表示，“修例风

波”中，“私了”、纵火、爆炸等暴力事件频频发
生而且不断升级，令人感到社会很不安全。香港
国安法颁布实施后，一些“港独”组织解散，大
快人心。“这既显现了香港国安法的效用，也说明
了这部法律非常有必要实施。相信法律一定能止

暴制乱，恢复大家期盼已久的社会安宁。”
“香港国安法将让那些暴徒无处遁形。”公务

员梁女士说，暴徒一年多来的行为令人发指。现
在，有了香港国安法保驾护航，她对香港的明天
充满信心，相信香港一定能恢复以往的繁荣稳定。

“香港国安法让我们安心”
——香港普通市民的心声

近日，香港市民在添马公园展示巨幅国旗，支持香港国安法。 （新华社发）

本报北京7月12日电（记者金晨） 国
台办发言人朱凤莲10日应询表示，经上海
与台北两市有关方面商定，“2020 上海台
北城市论坛”将于7月22日以视频会议方
式举行。多年来，上海和台北在城市建设

和治理方面开展交流合作，达成诸多共
识，增进了两地民众的民生福祉与相互了
解。两岸城市沿着正确轨道推进交流合
作，有利于增进两岸民众福祉，共享互利
合作红利。

国台办：

两岸城市沿正确轨道推进
交流合作有利增进民众福祉

新华社澳门电 （胡瑶、刘
星宇）“庆祝澳门历史城区申遗
成功 15 周年嘉年华”7 月 11 日
在位于澳门历史城区的郑家大
屋开幕，通过丰富多彩的庆祝
活动向市民传递共护共享文化
遗产的精神。

澳门特区政府文化局局长
穆欣欣在开幕仪式上表示，历
史造就了澳门独特的文化，历
史城区保护完好充分证明澳门
长期以来的文化多元。澳门历
史城区申遗成功以来，澳门市
民对世界遗产的认识和保护意
识不断加强，历史城区的珍贵
价值得到可持续发展。

开幕仪式上还进行了具有澳
门特色的文艺表演。广东民乐的
悠扬丝竹，锣鼓锵锵的南狮表
演，充满异域风情的葡萄牙土风
舞等，传神展现了澳门文化多元
的特点。

现场还进行了澳门文化遗产
小小导赏员实践培训计划嘉奖仪

式，近20名学员接受嘉奖。该计
划通过培养澳门中小学生对历史
文化的兴趣，使他们理解澳门文
化遗产的内涵和价值，提升其对
文化传承的使命感。

整个嘉年华活动在郑家大屋
及亚婆井前地举行，共持续两
日，活动现场设有拼图、套圈、
投篮、“找不同”等多个游戏区
域，向公众推广澳门历史城区知
识和保护文化遗产的理念，吸引
了不少市民参与。

澳门市民黄女士带着儿子参
加了“找不同”游戏。面对两张
几乎一样的澳门历史老照片，母
子俩最后终于找到了全部不一样
的地方。黄女士说，她从小就经
常在历史城区游玩，没想到有那
么多的历史故事自己都不太了
解，希望未来一定要珍惜和保护
好这些文化遗产。

为庆祝澳门历史城区申遗成
功15周年，特区政府文化局主办
的系列纪念庆祝活动还包括世遗

开放日、插画工作坊、文化讲
座、故事征集比赛及微信有奖游
戏等。

2005 年 7 月 15 日，联合国
教科文组织第 29 届世界遗产委
员会在南非德班举行。会议一

致同意，将澳门历史城区作为
世界文化遗产列入 《世界遗产
名录》。该项遗产包括妈阁庙、
大三巴牌坊等 20 多处历史建筑
及相关传统街区，是中国的第
31处世界遗产。

本报7月12日电（冯庆） 近日，深圳
市罗湖区首批“港人服务中心”正式揭
牌，标志着罗湖区委统战部探索以“港人
服务中心”为依托，创新搭建更深层次交
流平台，为香港同胞提供更精准服务的工
作按下了“加速键”。

作为改革开放的先行区，罗湖区委统战部
充分发挥地缘优势，提出了在香港同胞较为集

中的社区打造“港人服务中心”，创新为香港同
胞提供精准服务和更深层次的交流机会，为促
进深港更紧密交流合作贡献“罗湖智慧”。

罗湖区委常委、统战部部长吴欢在揭
牌仪式上表示，希望首批“港人服务中心”
充分发挥平台优势，创新工作方法，进一步
推进深港两地居民尤其是青少年的交流，
为辖区内香港同胞提供更加精准的服务。

深圳罗湖首批“港人服务中心”揭牌

近日，天津市东丽区华明街胡张庄村的葡萄迎来采摘期。胡张庄村近年来积极发展
都市农业，新建41个现代化葡萄大棚，有效改善了极端天气及虫害造成的葡萄减产，促
进村民增收。图为村民正在葡萄园采摘。 本报记者 扎 西 翟鑫彬摄影报道

澳门庆祝历史城区申遗成功15周年

据新华社澳门电 （记者郭
鑫） 以一大批粤港澳大湾区青年
昂扬向上、锐意创新，引领“中
国智造”走向国际舞台，追求个
人成长与民族复兴为主题的电视
剧 《湾区儿女》，7 月 10 日在内
地主流媒体平台迎来收官时刻。

《湾区儿女》 由南光文化创
意产业有限公司联合澳门中华民
族文创学会等机构投资拍摄，在
中央电视台一套播出。该剧植入
了丰富的澳门元素，体现了澳门
深度融入大湾区文化合作的成
果，受到业内人士和广大内地观

众的认可和好评。
中国文艺评论家协会副主席

尹鸿认为，《湾区儿女》是第一部真
正意义上由澳门与内地深度合作、
聚焦粤港澳大湾区建设主题的长
篇电视剧，该剧在央视一套播出，
是澳门电视剧业的一个里程碑，填

补了澳门在华语电视业的空白。
《湾区儿女》 以大时代、小

人物的叙事手法，讲述了女主角
麦斯钰从一个疍家女孩白手起
家，通过刻苦奋斗成长为一名引
领“中国智造”的优秀女企业家
的励志故事，反映了在“一国两

制”方针下，澳门回归祖国 20
年来所发生的巨大变化，折射出
在粤港澳大湾区建设推动下，澳
门融入国家发展大局，人民安居
乐业、共同追逐梦想的景象。

该剧多角度地展现了澳门文
化遗产、节庆表演、设计、美食、文
学、音乐、手工艺与民间艺术、创
新科技和“中葡文化年”等文化元
素。拍摄场景中既有澳门的知名
地标性建筑、度假村综合体，也有
对城区街道、居民日常生活的反
映，深度挖掘了独特的疍家文化
等历史人文元素。

澳门与内地深度合作

电视剧《湾区儿女》热播获好评

游客在澳门大三巴牌坊前游览。 新华社记者 张金加摄


